

**JOEL SAUCEDO**[fjoel.saucedo.96](#)[@JoelSaucedo](#)saucedosj@yahoo.com.mx**ANÁLISIS** / MIÉRCOLES 2 DE AGOSTO DE 2023

SIN PROTOCOLO | Disyuntiva en el Frente Amplio

¿Qué sucederá si Xóchitl Gálvez es la única aspirante del *Frente Amplio por México* en conseguir las 150 mil firmas?

¿El Frente estaría obligado a reconfigurar su método? ¿O de facto la panista sería la candidata?

¿Qué sucedería con los demás participantes? La principal queja de varios de los participantes es la **caída de la plataforma en diferentes momentos**.

Quienes no alcancen la meta, **tendrían sólidos argumentos para reclamar su inclusión**, ante las deficiencias admitidas por los técnicos responsables.

Bajo ese escenario, **el Frente estaría obligado a la apertura para los demás participantes**.
¿Habría un nuevo tope?

En consecuencia **el método planteado por la oposición, valorado como democrático debería seguir la ruta de la apertura**.

A todos beneficiaría, principalmente a Xóchitl. Y **los demás contendientes añadirían el ingrediente demócrata**.

La elección en las urnas, en caso del triunfo de la panista, **fortalecería a la oposición ante la ciudadanía y el gobierno**.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
LA PRENSA	6	02/08/2023	OPINIÓN

Pero hay imponderables que deben ser analizados y considerados respecto a los actores participantes en este proceso político.

Sería un pésimo mensaje dejar fuera de la contienda antes de que inicie oficialmente a **Santiago Creel, Beatriz Paredes, Enrique de la Madrid o Miguel Ángel Mancera.**

Hay que recordar su la experiencia en el ejercicio de gobierno: **Xóchitl delegada en Miguel Hidalgo** e integrante del gabinete de Vicente Fox.

Creel, secretario de Gobernación con Fox y candidato perdedor a la jefatura de gobierno con López Obrador como su adversario en esa elección.

Paredes Rangel, gobernadoras de Tlaxcala y subsecretaria de Gobernación; **De la Madrid, secretario de Turismo con Peña Nieto.**

Mancera, jefe de gobierno, procurador de justicia en la Ciudad de México, senador e impulsor de la Constitución de la capital.

Eso es a grandes rasgos **la experiencia de los principales competidores por el Frente Amplio.** Paredes y Mancera han sido gobernantes.

Por acuerdos internos entre el PAN y PRD, **en 2018 Mancera llegó al Senado vía el albiceleste y Xóchitl por el Sol Azteca.**

Sin embargo, cuando estuvo en riesgo la desintegración de la bancada del PRD, Gálvez rechazó apoyar al partido que la postuló.

Aunque parezca increíble, **quien ayudó a Mancera a conservar la fracción perredista con tres integrantes** -cuando el requisito es de cinco-, fue el morenista **Ricardo Monreal.**

Hoy se encuentran en franca competencia en un mismo proceso, con sus altas y bajas.

La disyuntiva radica en **darle una sólida vida al Frente o dejarlo al mando de liderazgos que solo busquen acuerdos cupulares.**

PROSPECCIÓN... De acuerdo a Consulta Mitofsky, *"El Derby de el frente"*, es el siguiente: **Xóchitl Gálvez, 26.2%; Santiago Creel, 13.6; Beatriz Paredes, 11.4%; Enrique de la Madrid, 10.1% y Miguel A. Mancera, 9.4%.** La pelea entre los priistas, se refleja en un empate; por el PAN, Xóchitl le lleva el doble de ventaja a Creel, y por el PRD, el senador Mancera ha dejado muy atrás a su compañero de partido Silvano Aureoles, con 2.4%.

Twitter: @JoelSaucedo

saucedosj@yahoo.com.mx